Editor y Admor .. Manuel Sán hez L.

Director. José Fernández S.

Año I

ADMINISTRACIÓN Frente al Parque Victoria, & lado Oeste

000000000000000

REDACCIÓN

Tip. LASTEÑA CO

8 000000000000000

Correspondencia: Apartado Nº 5

Puntarenas, Costa Rica, 30 de julio de 1915

SEMIDIARIO DE LA MAÑANA

Núm. 9

EN MARCHA

Ante el peligro de la posible derrota que se acerca y se presenta, el enemigo de nuestros ideales, el figueroísmo, trata de tender una emboscada a nuestras filas gruesas y compactas; gruesas por el número y compactas por la decisión y el brío de sus soldados.

Desde el fondo de sus fosos, a través de la llanada por donde discurren algunos pocos de sus guerrilleros, escondidos a la sombra de los árboles del camino, de tarde en tarde, cuando el sol declina y la noche cubre con su manto el misterio crepuscular, se oyen uno que otro fogonazo como si se tratara de armas infantiles, cargadas con tacos de papel y sólo se distinguen las siluetas pálidas cabe la luz chispeante del tímido vivac, que dan señales débiles de vida y que se mueven perezosamente, como futuros conderados, como posibles candidatos a pasar por la más humillante de las claudicaciones: a entregarse a merced de un nuevo caudillo antes que combatir, ya que no tienen ni jefe ni causa, ni elementos de lucha que los hagan jugar el todo por el todo. El dilema es vencer o morir, pero ellos no quieren sucumbir con gloria, sino que les hagan merced de la vida.

De pronto, del campamento contrario, sale el mismo jefe con intención de transar en ademán de parlamento, ondeando en la diestra la bandera blanca.

En nuestras filas lucen a la luz esplendorosa de la tarde los escudos y las lanzas, y un movimiento inusitado de ira y de desprecio hace ondular rítmicamente toda aquella falanje de valientes, pidiendo a coro la vez de entrar al combate.

Y el enemigo retrocede cabizbajo, y sus mejillas las tiñe el rubor: el grito que se escapa en nuestras filas con voz de trueno que va rodando de la montaña a la pradera, es guerra a muerte, lucha cuerpo a cuerpo; uno de los dos está demás; sus credos no son los mismos, sus fines no son iguales, sus banderas jamás flotaron juntas en la esplanada y sus clarines nunca despertaron en sus alegres dianas a los camaradas que van a luchar tras la conquista de una bandera, por el lauro de la victoria y por la felicidad y engrandecimiento de un pueblo que se extremece contemplando con interés la decisión futura.

Las contrarias huestes, reclutadas entre los elementos militares y las autoridades civiles de la provincia, y algunos pocos extraños que miran desde lejos los fuegos fatuos de la política y los espejismos de los falsos apóstoles, entran en formación a regañadientes y sin disciplina: dijérase que celebraban los funerales de su Jefe, del señor Figueroa, y que sus clarines tocaban a muerto.

Y frente a frente, apacibles y erguidos, desdeñando el parlamento, permanecemos en nuestro puesto de honor aguardando impacientes la furiosa embestida.

Y las viejas campanas que en otras ocasiones tocaron a arrebato y cantaron con júbilo sus glorias, lanzan a los cuatro vientos sus toques a somatén.

Las filas se ensanchan, crecen y se agitan como enorme mar humano de diversos colores y los artilleros se enfilan, y el brillante escuadrón de caballería hace extremecer la tierra y su hálito de lucha se siente en todas partes; la noche pone término a la tregua y al amanecer del día siguiente oiremos los sones de nuestros queridos clarines, ordenando romper como terrible avalancha las contrarias huestes y arrebatar poseídos de santa ira los pendones de las manos enemigas.

Aguardemos los alegres sones; confiemos en el éxito de nuestro triunfo, y juremos en lo íntimo caer al pie de nuestra bandera envueltos en sus pliegues, alcanzando la victoria, altivos y sonrientes, que en nuestras filas no se oiga más que guerra a muerte al odioso figueroísmo!

Saludo

Entre nosotros se encuentra, procedente de San José, la simpática señorita Juanita Barahona. Nos es grato saludarla.

De Heredia

A pasar las vacaciones al lado de su mamá, vino de Heredia, donde hace sus estudios, el apreciable joven Raul Salamanca. Lo saludamos.

Clases de contabilidad

El lunes dos de Agosto venidero se inaugurarán las clases de contabilidad en la escuela de adultos de esta ciudad, a cargo de su director don Antonio Gámez.

Viene esto a llenar una necesidad que desde la inauguración se sentía en aquel centro docente.

Los alumnos están de plácemes.

Por los Juzgados

El robo del Bazar Francés, ha quedado en el misterio; el único indiciado, por sospechas, Pedro Monge, ha sido puesto en libertad por no haber contra él ni semiplena prueba de culpabilidad. El sumario no arroja cargo alguno contra na die a pesar de la actividad en la investigación, demostrada por el señor Alcalde.

En días pa-ados dimos cuenta del robo hecho a la señora doña Rosa Obano, propietaria del hotel Las Brisas. Los inculpados confesoron de plano el delite, pero echándose la culpa reciprocamente. El dinero que dijeron habían enterrado en la arena, frente a la Adunna, no parecić; alguien más listo lo sustrajo.

En el crimen del Estero, que causó la muerte a Santiago Ruiz, no obstante no haber testigos presenciales del hecho y negar los indiciados, se comienza a hacer luz en el asunto debido a la actividad del señor Juez y a su práctica de instructor, q' no cesa en buscar pruebas que cordenen a los culpa.

Creemos que el señor Odio tiene ya en sus manos los hilos de tan horroroso crimen y que dentro de noco habrá sentado re ponsabilidades, ya que él con tanto empeño desea que no quede impune.

PESAME

Damos nuestro más sentido pésame a nuestro amigo don Mariano F nseca e hijos por la muerte trágica y prematura de su hijo Guillermo. Resignación cristiana les deseamos.

Enferma

La distinguida dama doña Irma de Fallas, muy querida en nuestra sociedad por las grandes virtudes que la ador-'non, se encuentra enferma en San José.

Con tal motivo su esposo, el doctor don Sergio Fallas B, partió en el tren de ayer para la capital.

Nuestros sinceros votos por el completo restablecimiento de la señora de Fallas.

BIENVENIDA

Llegó syer de Nicaragua la respetable señora doña Ernestina H. vda. de Ruiz con el objeto de asistir a su bijo Eduardo, que se halla postrado en cama a causa de dolorosa y cruel enfermedad que mina su existencia.

Al darle la bienvenida deseamos que los cuidados maternales unidos a los de la ciencla salven la vida del joven Eduardo.

Recogemos el guante, Sr. Grillo

Este don Manuel sí que es curioso y con unos ribetes olímpi cos que dan horror, y todo por poca cosa: porque a este humilde escribidor antes de que nos lo diga-tuvo la humorada de decirle y probarle que apesar de ser diputado por Puntarenas ni sabe ni entiende de geografía local, confundiendo lastimosamente los nombres de Miramar y Montes de Oro, cabecera y cantón, respectivamente, en el famoso proyecto de erección de aquél, en que de manera disimulada y con fines políticos cabalgó en las ancas del corcel de nuestro amigo el señor Amador, haciendo un forzado reclamo a los bobos que creyeron en la eficacia de su ayuda, recompensada con creces en forma de sendos telegramas de los vecinos, dándole las gracias y saliendo ganancioso únicamente el fisco con la nueva entrada.

Por lo visto, al señor Grillo le escuecen nuestros editoriales en los que por a más b demostramos su incompetencia en achaques geográficos, y su despecho y odio exteriorizados contra el senor Amador, mientras se debatía el proyecto.

Nos llama «anonimistas biliosos del periodiquito pachista>; que no conoce nuestra solvencia y significación; que podemos rabiar, así como rabian las víboras cuan do se les pone el pie al cuello.

A falta de argumentos que oponer a nuestros artículos, creyó muy oportuno el señor Grillo ha cer una de sus acostumbradas salidas de tono, acogiéndose al so-« corrido expediente de que nos escondemos tras el anónimo. ¡Valiente modo de razonar, señor Grillo, imperdonable en personas que, como usted y en su calidad de farmacéutico, poseen títulos universitarios!!

¿Ignora el ilustre farmacéutico que en la prensa universal los escritos que no llevan firma al pie pertene en a la redacción, siendo ésta responsable de ellos?

No sabe usted, señor Grillo, que la prensa se combate con la prensa--no con desplantes-, y que cuando se hacen cargos a personalidades políticas y oficiales de la talla de usted hácese necesario, por cortesía, y hasta por política, desbaratar los cargos amontonados contra los principios, credos y bandera que se defienden? Proceder de otra forma significa deserción del puesto de combate que se ocupa y ausencia completa de los principios más elementales del dón de gentes

¿Qué dirán sus compañeros en ideas al ver que usted abandona la discusión y urbi et orbi proclama su silencio? ¡Así no se va a ninguna parte, señor Grillo!

Y en cuanto a nuestra solvencia nos permitimos preguntarle, ¿qué entiende usted por solvencia? Si es al cúmulo al acerbo de principios morales y científicos a lo que usted quiso referirse le diremos que estamos muy por encima de lo que usted pudi ra pensar en este caso; que en nuestra vida de periodistas-bastante larga por cierto-no contamos ni una infidencia, ni una cobardía, ni una traición: hemos combatido a pecho descubierto, sin volver la espalda. Otros, que no siendo periodistas suelen ocupar la prensa no podrán decir lo mismo quizá, pues en el terreno de rehuir responsabilidades nadie se vió en el caso de ir a la cárcel por nosotros, lo cual quiere decir que siempre nos hicimos responsables de lo que escribimos, ni al comentar una efeméride, el 28 de Abril, ponemos por caso, no hemos recurrido nunca al pseudónimo ocasional.

Si se refiere a solvencia económica, tal vez tenga usted razón. Aunque muy ricos de espíritu somos pobres de fortuna; mas nuestras manos no se han manchado recibiendo los dineros de la paga, ni se han cubierto de ruber las mejillas ante la mirada impo nento del amo, que humilla y en-

Para concluir, desearíamos saber cuál es la concepción que tiene usted de la solvencia, señor Grillo, pues si las palabras de usted están respaldadas por docu mentos los artículos de "El Puntarenense" lo están por nuestra persona.

Don Salvador Villar

Tenemos el sentimiento de anunciar qeu nuestro buen amigo don Salvador Villar sufrió una recaída en la enfermedad que padece, poniendo en peligro su vida. La gravedad hizo necesaria una junta de médicos cuyo diagnóstico desconocemos.

Ayer llegó su apreciable f. milia a esta ciudad, habiendo seguido visje, hoy, para San

Quiera el cielo que la enfermedad del señor Villar no ten. ga fatal desenlace.

Disentería

No se han presentado nuevos casos de esta enfermedad.

Existen en la actualidad catorce, sometidos al tratamiento médico, todos en el período de convalescencia.

No hay, pues, motivo para alarma.

Herido

La Sultana trajo anoche herido, con cinco lesiones, a Feliciano López, vecino de San Pablr. El reo fué escoltado para Nicoya y López conducido en la ambulancia al Hospita!.

El tercer Candidato

Declaraciones del Sr. Amador

Hablando con un redactor amigos que postulan mi candide «La Información» en los pasillos del Congreso, dijo el señor Amador:

«Yo nada sé, ni nada se me ha dicho en el proyecto anunciado por «La Información», de nombrar un tercer candidato a diputado por la provincia de Puntarenas, para zanjar to da dificultad política.

«Dificultades no existen ni tienen razón de existir; y por qué? ¿Acaso no se puede llevar la campaña política en Puntarenas dentro del orden y las libertades que otorgan las leyes? Por parte del círculo de

datura, yo respondo que esa campaña política será seria y ordenada. Ignoro el fundamento de la noticia dada por «La Información»; pero de tener fundamento, yo declaro que estoy dispuesto a no entrar en ninguna combinación política, pues entrar en componendas de esa naturaleza sería burlar las sanas y rectas intenciones de mis amigos y partidarios; tengo partido: tengo número muy de sobra para obtener el triunfo en las próximas elecciones y llegaré hasta el fin».

Permanente

El corresponsal de El Diario de la Tarde en este puerto arremete contra el diputado y presidente municipal, señor Amador, olvidando de seguro el juicio que bace muy poco tiempo le mereciera la personalidad que hoy fustiga. He aquí ese juicio.

ENAMORADOS DE EL

No otra cosa parece que estén los puntarenenses de su presidente municipal; así me deeía un mi amigo, al ver en uno de los números de "El Correo de la Costa" el retrato de Pacho.

Si, amigo; no sé si el agradecimiento se llamará amor y si llegará a enamorarse uno al fin con buena intención, (por supuesto) de aquella persona, de la cual no se reciben más que beneficios.

Pésele a los que han pasado por ese puesto sin dejar estela que marque su paso, y lo que es peor sin dejar rentas que aseguren una entrada fija, el amigo Pacho, como cariñosamente le llamamos los que le queremos, no es una estela lo que dejará a su paso por la Municipalidad de Puntarenas, es un hermoso camino por el que, ojalá sigan los que tras él vayan, fijándose en las obras realizadas por este hombre de buena voluntad y de grandes energías que para que nada le falte, para merecer el título de benefactor, ha sido criticado, calumniado y casi enjuiciado por sus empeños en hacer grande y próspera a la localidad que le fió su porvenir por un tiempo.

Así es la humanidad; pero lo hecho, hecho está y lo demás son pajaritos de papel.

San Jesé, 6 de Enero de 1915.

PACO RCJO

Sección Comercial

PRECIOS DE ARTÍCULOS

En Puntarenas

90 de Telie de 1915

29 de Julio de 1915	
Frijoles negros, quintal	10.00
Arroz Siam, 1ª on garne	
de quintal	14.00
Id. en petaca	13 50
Papas, quintal	5.00
Duice, pequeno	5.00
Id. grande	6.00
tal	40.00
ALLOH DECA CITOTIA IATA	18 00
Almidón, quintal	16.00
Cueros de res, quintal.	54.00
Fieles de Vanede	
quintal. Queso seco, quintal. Id fresco. Tabaco del General	56.00
Queso seco, quintal	32 00
Id Iresco.	26.00
- and del Cieneral dilli-	
Maiz fanore	75.00
Maiz, fanega	38.00
Id. stella	15.00
Sal, los 50 kilos	4.50
Çocos, mil.	
Harina Dayton, quintal.	20.00
	17.00
Id. Flecha	15.25
Id. Estrella	16 00
Japon San Jose	5.25
Azúcuar la, quintal	12.00
Café 1ª, quintal	28 00
Id. 2ª, id	28.00
Id. 2a, fd	32.00
Cacao molido	55.00
Id. en grano	35.00
Gasolina, caja	

Visitad "La Palma"

Magnifica refresquería situada a la entrada del Muellecito del Estero, atendida por un empleado competente y amable.

Refrescos de todas clases. Granizados. Aguas gaseosas Hay un magnifico BILLAR para el servicio de los clientes.

CAMILO MOYA PROPIETARIO

Juan Benito Wong

Gran establecimiento al por mayor y menor. Licores del país. Abarrotes y tejidos.

AL POR MAYOR Y MENOR

Si Ud. quiere hacerse de más clientela en su zapatería —

Compre la suela que vende en ésta José Rodríguez, elaborada en

Heredia por Julio Sanchez. - Depósito en casa de Francisca Salamanca AL PUBLICO

Según disposición de la Jefatura de Higiene, la Cantina y Refresqueria LA EUREKA no ha omitido esfuerzo ninguno para obtener el mejor serviclo posible en provecho de su clien

Todo refresco y demás bebidas que se tomen en LA EU-REKA son servidos con agua perfectamente destilada y químicamente pura.

Tomen sus refrescos en LA EUREKA y con eso evitarán cualquiera substancia nociva a la salud que pueda producir la

impureza del agua.

Puntarenas, julio de 1195.

Mal que tiene remedio

A propósito de higiene, sería de desearse que el señor Comandante de Policía diera los pasos necesarios para impedir los pozos de agua corrompida, que se forman frente a la cárcel y que son el producto de las aguas sucias servidas ya a los rens de su uso personal.

Por ser una amenaza pública, constante en estos tiempos de epidem a y más que todo por hal arss frente a la iglesia se debían evitar a todo trance.

Con un poquito de buena voluntad y de iniciativa, se cortaría el mal.

Trasladamos a quien corresponda y ojalá que se nos atien-

Casa en venta

Vendo una casa situada en Pueblo Nuevo, con 25 varas de frente por 25 de fondo, por la suma de ¢ 500.00

La construcción es de madera de cuatro con techo de teja de barro.

Oye propuestas

GABRIEL CARBALLO

La harina "Flecha"

Ya estamos palpando los resultados de la harina marca "Flecha". El pan que con ella se elabora es ismejorable, de gusto exquisito.

Felicitamos por ello a don Napoleón Soto J. representante de la fábrica en Puntarenas.

Se toma el pelo

Por qué prefiere la juventud porteña la barbería de Anselmo Pérez?

La razón es obvia y no admite contestación; en ella el amigo Pé. rez, no el de la Marcha de Cádi;, atiende con exquisito gusto al cliente y maneja las tijeras con primor; mozo que allí visita a renglón seguido encuentra novia, pues este moderno Figaro le toma o corta el pelo a todo el que se le arrima.

Ya losaben los verdes que quieran remozarse!

HOTEL

El hotel más popular de Puntarenas. Servicio esmerado. Limpieza completa. Precios módicos.

PEDPO QUIROS SÁNCHEZ

CALLE DEL GOMERCIO

Tack Hing, Lung y C.

Gran almacén de géneros, al por mayor y al detal. Precios los más bajos de la plaza.

IMPORTACION DIRECTA

Sección especial para el Guanacaste

ANTONIO ESNA

Ofrece en su establecimiento comercial, un variado y fresco surtido de mercaderías, que acaba de recibir. Liberia, 9 de julio de 1915.

En el acreditado establecimiento de abarrotes y géneros de Miguel Beirute

encontrarán los precios más bajos de la plaza. Liberia, 9 de julio de 1915.

ADOLFO ESTRADA

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela y a precios de situación un surtido completo de mercaderías generales, que por su calidad tendrán el aprecio del público.

Liberia, 9 de julio de 1915

El público de Santa Cruz no debe olvidar que Lorenzo Sing

vende en su establecimiento de abarrotes trenda y taquilla a los precios más bajos de la plaza.

Napoleón Sanchun

Acaba de recibir un variado surtido de mercaderías las que ofrece al público a precios de situación Nicoya, 9 de julio de 1915

Por qué será que en Filadelfia no se ha sentido la plaga del chapulin?-Porque él encuentra toda clase de mercaderías en el acreditado establecimiento comercial de

Alejandro Luz

a precios sumamente bajos

Andres Peña

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un nuevo surtido de mercaderías que recibió en estos días las que vende de acuerdo con la situación

Bagaces, 9 de julio de 1915

VICTOR LI

Almacén de abarrotes, géneros, vinatería y taquilla todo a los precios más bajos de la plaza; artículos de fantasía para caballeros e infinidad de artículos de sedería fina Cañas, 9 de julio de 1915

Botica "La Estrella" de José Vega Novoa

La única Farmacia que cuenta con un surtido completo de drogas y medicinas de patente

Despacho esmerado de recetas

LIBERIA

TEODORO ROIZ

Magnifica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

SE RECIPE NUEVO SURTIDO POR CADA VAPOR

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53

PUNTARENAS—COSTA RICA



Notitas de Esparta Política y otras cosas

(LÉASE CON CANDIDEZ)

Estamos en plena lucha política para la elección de diputado propietario que corresponde elegir a la provincia de Puntarenas. Figueroistas y pachistas, ambas agrupaciones prepa. ran sus baterías.

Don Juan Venegas Arias se ha declarado adversario de la candidatura de Figueroa; esto ha llamado aquí poderosamente la atención, pues el señor Ve negas ha sido un exagerado admirador de la personalidad de Figueroa; es muy comentada esa actitud. En cambio, don Clodomiro cuenta con las simpatfas unánimes, pudiera decirse, de los ciudadanos independientes. Son muy pocos los que adversan esa candidatura y entre éstos se encuentran los que están ocupados en las empresas que aquí tiene establecidas el candidato señor Amador y los empleados del Ejecutivo, que viven en la creencia de que Amador es candidato oficial, por que éste así lo dá a entender, y lo siguen porque a él deben la posición que ocupan.

Y cómo no ha de acompañar el pueblo espartano a Figueroa si está convencido de que este señor es hombre progresista? Hace muy poco tiempo que los espartanos, por voluntad propia, pusieron en manos de él la dirección de los asuntos locales. y cualquiera se pasma al contemplar el progreso alcanzado! La Municipalidad, por don Clodo timoneada, jamás dá en la herradura; siempre en el clavo. Tenemos la Escuela de Artes y Oficios creada última mente. ¿En donde puede haber ocurrencia más sublime? Bien es cierto que la Providencia nos ayuda, pues cuando menos lo esperábamos nosotros, y la Municipalidad, se presentó un hombre, pudiéramos decir que un sabio, quien por la modesta suma de & 40.00 mensuales se

hizo cargo de la regencia de ese establecimiento, y es de admirar cómo, del mismo modo que alista y monta como zapatero, solda como hojalatero, acepilla como carpintero, corta como sastre y ara como agricultor, y a su influjo alistan, mentan, acepillan, cortan, soldan y aran muchos jóvenes que en no lejano tiempo, cuando Esparta se presente solicitando se le elija en provincia con otros cantones, serán los obreres los que le imprimirán a ese movimiento todo el brio y entusiasmo debidos. Hemos, pues, de bendecir al timonel de esa Municipalidad y no hemos de regatear el aplauso a los miembros de esa Corporación, señores Cano y Calvo, quienes sin objeción aceptaron esa ide. ¡Loor a quienes tienen cordura para disponer de los dineros del pue-

Don Abelardo Lobo se queja de haber empleado los mejo res años de su vida en prepararse para el ejercicio del cargo de Jese Político, que hoy desempeña. Nosotros no opinamos como él, pues si era un predestinado para ese puesto pensó muy bien en ilustrarse con anterioridad. Con eso ha conseguido que lo veamos hoy rindiendo culto esmerado a las garantías individuales; a nadie obstaculiza en su comercio; cualquiera es dueño de hacer lo que le viene en gana, siempre que no vaya contra prohibición expresa de ley alguna, Pero Lobito se empeña en creer que su advocación era otra: él cree que habría sido un magnífico zapatero o un floricultor de nota, y no sería raro que un día de tantos lo viéramos dejar el bastón de mando por el cuchillo de la zapatería. ¡Qué aberracioner, Dios mio!

Lú Lú.

Puerto de Puntarenas

Entradas de travesia

DIA 29

A las seis y media de la manana fondeó el vapor norteamericano "City of Pará," de la línea Pacific Mail Ca, procedente de San Francisco de California y escalas, capitán F. C. Fragier.

PASAJEROS

César Bresun, Federico Solórzano, George D. Johnson, Juan Suñol, José C. Carrera, Humberto Alvarez, A. Alvarez h, Manuel López A., Angel E. Sánchez, Nicolas Quirós, N. Quirós h., Marcos A. Soto, Ernestina de Ruiz, Manuel J. Barrrios, Juan Kong, Rafael Sing, U. Chong, María García, Fernando García, Eduardo Noli, Eduardo Sasso, Ricardo Brandola, Pedro Barisinė, Sra. Barisine, niño Barisine, Guido Fabbrí, F. Virgilio Abando y Vicente Quirós.

J. F. J. Alvarado y C°

CARGA

V-H-O) 50 barriles sebo. (P. Hnos.) 200 sacrs arroz (A. A. y C?) 200 idem, idem. (Alhambra) 240 idem, idem. (J. R H.) 2 barriles vino. (J. A. L., Heredia) 3 barriles y dos cuñetos vino. (C. R. V. M C?) 2 frascos mercurio, 5 cajas vidrio bórax, 2 coñetes soda bi carbonato, 1 caja ácido nítrico, 1 idem cenizas de hueso, i idem cal de cloruro, 1 idem plomo, 20 garrafones ácido hidroclórico, 1 tambor ácido sulfúrico, (M. C. S. y C?) 160 sacos harina, (O. M. C.) 600 sacos harina "Dayton", 600 idem, idem "Machete"- (P) 4 válvulas puertas.

Costa Rica Unión Mening y C?-2 cajas maquinaria.

Serafin Saravia-10 sacos a-

P. Pradilla y C:-45 javas botellas.

Quong, Tai Chong-175 sacos y 200 petates arroz.

Man, Chog, Sivg y Co-360 petates arroz, 15 bultos cebollas, 5 cajas provisiones chinos.

Juan Benito Wong-25 sacos arroz, 200 petates idem, 1 fardo té.

Purdy Engineering y Co-

500 petates arroz, 1 fardo pantaloues khaki.

Tack, Hing, Lung y C?-50 sacos arroz, 2 latas pólvors, 101 latas idem, 15 bultos cebollas, 5 fardos té, 5 barriles "Soy", 7 cajas provisiones de chino, 50 sacos harina "Dayton", 50 idem, idem "Machete".

José Chen Apuy y C:-700 petates arroz, 30 barriles cemento, 10 cajas salsa de tomates, 2 cajas frutas en latas, 10 sacos harina.

W. Steinworth y Hno.-50

cajas capfin. Orlich y Hoos .- 8 barriles

vino, 48 cuñetes ídem, 200 sacos harina "Machete."

T. Assmann y Ca-100 sacos arroz.

Jacobo Sánchez-100 sacos harina "Dayton."

Cox y Ca-150 sacos harina "Dayton."

Total: 5077 bultes, con peso de 2861 toneladas.



Se alquila

Desde el día 1º de Agosto se a'quila la espaciosa y cómoda casa que en la actualidad ocupa el depósito de la cervecería Traube.

Para precios y condiciones entenderse con

ULPIANO FONSECA

Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su los precios más económicos de plaza. SALVADOREÑA REYERIA propietario,

Abogacía-Notariado

Atiende con actividad y honradez toda clase de asuntos civiles y criminales que se le encomienden. Da epreferencia a estos últimos y defiznde gratis a los pobres.

Desde esta fecha

se ha hecho cargo de la Agencia Exclusiva de la célebre harina

FLECHA

EN PUNTARENAS, DON NAPOLEON SOTO

a quien deben dirigirse todos los pedidos para esta provincia

El precio será siempre de

Ci 14 - 75 el quintal Puesta en la Estación de San José

En Puntarenas & 15.25.

Quedan autorizados nuestros Agentes para garantizar que con el uso de esta harina se obtiene un exceso de utilidad de

-- Un colon cincuenta céntimos --

por lo menos, sobre la utilidad corriente de cada quintal de cualquiera ctra clase de harina hasta ahora conocida en esta Re. pública. Esto podemos comprobarlo con certificados de casi to. dos los panaderos del país, que obran en nuestro poder y que además de referirse a ésto, aluden a las muchas otras bondades de nuestra harina.

LINDO BROS SAN JOSE

Una parte del comercio del cantón de Abangares.

BARBERIA "LA ASEPTICA"

Juan Chavez Ugarte

JOSE CHAN LI

Depósito permanente de mercaderías en todos los ramos.—Ventas al per mayor y al detal.-Renovación constante.

Ya sabe el público de las Juntas y pueblos circunvecinos que el acreditado establecimiento comercial de

NICANOR VAZQUEZ

vende las mercaderías a los precios más bajos de la plaza. Cuenta con dos billares bien montados para que el público se distraiga en las no-

La Competencia

Granfoarnicería de Gilberto Martínez, única en su género que puede satisfacer el gusto de los junteños, porque destaza el afamado ganado de la bajura y vende a precios de situación.

¿ Cuál es el establecimiento más visitado en Abangárez

Indudablemente que es el de SALOMON CHAJUD, porque cuenta con todo lo necesario para atender su numerosa clientela en los ramos de Restaurant y Panadería. Surtido completo de abarrotes y artículos de primera necesidad. - Dormitorios ventilados e higiénicos.

DEPOSITO de la famosa Pomada "Salomón" que cura el reumatismo y pto aclase de úlcera, por difíciles que sean.

HAL MEKBEL

Tienda y Pulpería bien surtida, a precios sumamente bajos.

NO DEBUN olvidar los vecinos de Abangárez que José Mª González Z. es el único en este lugar que se hace cargo de asuntos judiciales y de Administración Pública.

MANUEL CEBA

En su tramo comercial instalado en el corredor de su casa de habitación, vende los artículos de primera necesidad y consumo público.

Francisco Apuy

Tienda y Pulpería. Sus precios son sumamente módicos.

Ricardo Chan

Pulpería y tienda. Artículos de fantasía y surtido completo de calzado.

Alejandro Molina

Joyería y Careyería

La más antigua del país. Se hace cargo de toda clase de trabajos.

ESPECIALIDAD EN OBRAS DE ARTE

Don Valero Pujol

en edad muy avanzada, el eminente orador y publicista espanol cuyo nombre encabeza estas lineas.

Ocupándose de su muerte, El Diario de Centro América dice lo siguiente:

"La enfermedad, unida a los años, abatieron por fin el fuerte roble que el azar transportó a nuestro suelo, para ser ense ñanza de la juventud y consejo de los hombres maduros, amigo y maestro y entusiasta y cultisimo propagador de las ideas del liberalismo moderno.

"Con don Valero Pujol parécenos que se cierra toda una época interesante del pensamiento y de las ideas políticas en Guatemala. La frustrada revolución española en favor de la República, la catástrofe del partido que estuvo a punto de desterrar para siempre a la monarquía del suelo castellano, arrojó a nuestras playas a Pujol, idealista que soñó al lado de Castelar en el triunfo de la Democracia en el solar de Viriato, de Pelayo y del Cid, los héroes de la libertad en la vieja Iberia. Hace 40 años de esto, Pujol abandonó España y vino a América, con Bernardo Garrido que lo trajo a Guatemala. Al llegar siguió viviendo su sueño, lo que en la tierra monárquica de los Borbones y Saboyas era planta exótica, en nuestro suelo crecia y prosperaba; el orador y el apóstol hallaron por eso tierra virgen en donde pudieran germinar sos' en paz".

Ha fallecido en Guatemala | ideas. ¡Quién no conoce la hermosa labor rezlizada por Pujol en Centro América? En la tribuna, en el libro, en la cátedra, en el periódico, prodigándose con generosidad inaudita el valiente repúblico enseñó al pueblo centroamericano el evangello de la domocracia, colaborando en lo intelectual y en lo moral a la magna obra de la reforma material de la Revolución. Barrios tuvo en él a un compañero; la palabra defendía la espada; la oratoria persuasiva y cálida del maestro formaba una generación capaz de desarrollar el programa del guerrero genial.

"Los discípulos de Pujol, esparcidos boy por todo el suelo de la América Central, no habrán olvidado sus lecciones de historia, de filosofía, de política; su palabra fervorosa, digna de los mejores tiempos de la República Romana, repercute todavía en las aulas universitarias .Sus libros, donde se respira'una inspiración noble y grandiosa, están en las bibliotecas y siguen instruyendo al pueblo y a la juventud. Su influencia persevera en medio de tantas innovaciones como los gustos nuevos han impuesto en las letras y en las ideas. Ahora, llegará la época de juzgarlo, de apreciar su inmenso influjo en nuestras democracias: de reconocer públicamente lo que la libertad y la cultura deben al hombre ilustre que ya descansa

Harina y Arroz

El precio de estos artículos ha de experimentar una baja forzosa en las cotizaciones del mercado, pues a las importaciones anteriores, de las cuales hay regular existencia, debemos añadir el cargamento que trajo ayer para este puerto el vapor norteamericano "City of Pará," según manifiesto que publicamos en otra sección, y consiste en dos mil ciento setenta sacos harina, marcas "Dayton" y "Machete;" mil doscientos sa. cos y mil novecientos sesenta petates de arroz.

Se anuncian nuevas remesas de estos artículos en los vapores próximos a llegar.

Enfermo

Para San José en husca de salud, partió nuestro amigo don Magdaleno Bustillo, activo subinspector de Hacienda. Que mejore pronto son nuestros deesos.

Feria de ganado

En la exposición de ganado celebrada en los días de las fiestas del Carmen fueron premia. dos: caballo, propiedad de don Miguel Guzmán, & 25.00; toro alazán, propiedad de don Agustín Guido, c. 25.00; un torete, propiedad de don Uladislao Guevara, & 10.00; una vaca negra, propiedad de don Salvador Arauz, & 25 00; gato, cruzado con mapachín, propiedad de don Antonio Vega, & 2-00; gato, raza angora, propiedad de don Blas Aguirre, & 2.00.

Las sumas pertenecientes a los premios aun no han sido retiradas, lo que nos induce a creer que dado el altruismo de aquellas personas habrán pensado en dejar as a favor de las obras de ornato que se llevan a cabo en la iglesia parroquial.

Agencias y Comisiones

Embarques y desembarques

Despacho de mercaderías Traspaso de fondos

Nos hacemos cargo de la compra y venta de toda clase de productos del país y extranjeros y aceptamos agencias en todos las ramos comerciales

OFICINA: Frente al Parque Victoria.-Apartado número 110.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: "LAS"

PUNTARENAS

COSTA RICA, C. A.

Luis Antonio Soto y Cia.

Enfer mos

Procedentes de Manzanillo, su residencia, partieron ayer para San José nuestros buenos amigos don Gonzalo Quirós y su señora esposa.

Van a la capital de la Renú. blica buscando alivio a las fiebres intermitentes que pade-

Rápida mejoría les deseamos.

Comisión

El Resguardo de Hacienda salió en comisión, por orden del Juez, a buscar el bote en que mataron a García.

Reservistas

En el vapor Pará, que fondeó hoy en este puerto, llegaron los reservistas ita ianos Eduardo Noli, Eduardo Sasso, Ricardo Broadola, Pedro Barizone, Gui. do Fadri y César Brezoni en unión este último de su señora. Los rcompaña el capitán de in. fantería italiana José C. Carrera, radicado en Nicaragua y van todos a embarcarse en Limón con rumbo a su patria, para ir a prestar con gusto su contingente de sangre en los campos de batalla. Fueron atendidos los reservistas espléndidamente por el senor Cónsul Italiano, don Alberto Fait.

Siete reservistas más van con igual fin a Panamá para embarcarse en Colón.

A todos les descamos un feliz viaje y que el laurel de la victoria corone sus anhelos.

UN DIPLOMATICO **ESPAÑOL SUICIDA**

De uno de nuestros canjes de la Habana, tomamos la siguiente información:

«Un hecho por demás anormal ocurrió en la travesía del «Legazpiz» el día 18 del mes pasado y poco después de haber salido del puerto de la Gran Canaria.

En el «Legazpiz» venía para Centro América, desde Cádiz, el señor Fernando Gómez Contreras, Ministro Plenipotenciario y Enviado Extraordinario de España en Colombia.

Una gran alarma ocurrió abordo del «Legazpiz» la mañana del día 18 del citado mes, después de haber salido de la Gran Canaria, cuando se sintieron tres detonaciones de arma de fuego hacia el pasillo de los camarotes.

Se acudió hacia el lugar de donde partieron los tiros, viéndose con no poca sorpresa que el diplomático español estaba herido.

Tres disparos con un revólver se hizo el señor Gómez Contreras, uno en la sien derecha, otro en el centro de la región frontal y el tercero falló la bala.

El herido, que no perdió el conocimiento, pues parece que los proyectiles no le perforaron el cráneo, permaneció tranquilo, mientras se le practicó la primera cura, acordándose luego por el Capitán, en Junta de Oficiales, el regresar a la Gran Canaria para dejar en tierra al herido, como se efectuó.

Los móviles que tuvo el citado diplomático español para atentar contra su vida, han sido asuntos de familia.

PORVENIR

Raúl Jiménez y G!

Tienda de novedades, frente a la Careyería de Francisco L. Huezo. En esta tienda encontrará Ud. gran variedad de telas, adornos, cintas y toda clase de artículos para señoras y caballeros, a precios de verdadera crisis. Háganos una visita y quedará complacido. Renovación constante de mercaderías.

La Magnolia

La cantina de moda

Las personas de gusto acuden a tomar los magnificos refrescos, especialidad de la casa.

Espaciosos salones. Música a todas horas.

SE ALQUILA

una pieza en el Mercado, calle del Comercio. En esta administración i. formarín.

WO CHONG y C

Juan R. Cheng

Pulpería, vinatería, taquilla, tienda, almacén de aba. rrotes.

Precios de situación.

CALT E DEL COMERCIO

Francisco L. Huezo

ESTABLECIMIENTO DE CAREYERIA

EL MAS POPULAR DE PUNTARENAS Se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo, a precios de situación.

Una visita y os convenceréis.

Vicente Bonilla

Tienda, Pulpería y Hotel. Unico que cuenta con todo lo más necesario para atender a sus parroquianos. Carricería de res y cerdo.

Nicolás Camacho

En su establecimiento vende a precios reducidos los artículos del país y extranjeros.

Dr. Isidro R. Amaya ABOGADO

de las facultades de El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Costa Rica

Ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad. Se dedica única y exclusivamente al ejercicio de su profesión SEHACE CARGO DE ASUNTOS CIVILES.

CRIMINALES Y ADMINISTRATIVOS

Atiende llamados a cualquier parte.-Honorarios módicos.-GRA TIS A LOS POBRES.—Trabaja a todas horas. OFICINA: BAJOS DE LA CASA DE PEPINO-PUNTARENAS

José Chen Apuy & Co.

Gran almacén de abarrotes-Sederia y articulos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA - ARTICULOS DE LUJO RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación 😘

LA BOTA DE ORO

En el nuevo Mercado Municipal, lado Sur

Calzado hecho a la medida a gusto del cliente Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer,

con surtido completo en número y calidades.

JOSE MARTINEZ MATA. PROPIETARIO

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario EMANUEL MOISO